

# Eligen a curacana de 95 años como una de las "100 Líderes Mayores" del país

Julia Oyarzún fue escogida dentro de la categoría "Labor Comunitaria y Política".

Jessie Gipoulou Brulé  
cronica@laestrellachiloe.cl

Con 95 años, la rezadora y agricultora, Julia Oyarzún Gallardo de Curaco de Vélez, fue escogida como una de las "100 Líderes Mayores" del país, en la categoría "Labor Comunitaria y Política", un reconocimiento que recibirá oficialmente el próximo 19 de diciembre por parte de la Fundación Conecta Mayor UC, El Mercurio y la Pontificia Universidad Católica de Chile.

La iniciativa que nació en el 2021 con el propósito de enfrentar los prejuicios asociados al grupo de personas mayores y promover, a través del ejemplo, el envejecimiento activo, recibió este año 2.652 candidaturas de todas las regiones del país en cinco categorías: Ciencias y Humanidades, Economía y Oficios Tradicionales, Cultura y Artes, Labor Comunitaria y Política, y Vida saludable.

Dentro de este espectro, la isla fue elegida formando parte de un grupo representativo entre escultores, pintores, agricultores, políticos, comunicadores, entre los cuales se encuentra el periodista Sergio Campos y Vladimiro Mímica, las cantantes Palmenia Pizarro y Gloria Benavides, o el actor Eduardo Barril, nacido en Puerto Montt quien fue otro de los 3 ganadores que son de la región, junto a la curacana y Elena Sandoval Subiabre, profesora de la comuna de San Pablo.

Eduardo Toro, director ejecutivo de Conecta Mayor UC, explicó que "siempre hemos tenido la ilusión de entregar este reconocimiento a personas mayores de los rincones más apartados del país o que no son conocidas por la opinión pública, para saber sus historias y com-



LA RECONOCIDA VECINA JUNTO A SUS FAMILIARES Y AMIGAS, QUIENES VALORARON ESTE GALARDÓN.



JULIA OYARZÚN TIENE 95 AÑOS Y SE MANTIENE MUY ACTIVA.

partir sus experiencias de liderazgo. Este 2024, por primera vez, tenemos casi 70% de ganadores de fuera de la Región Metropolitana".

## VALORACIÓN

Julia Oyarzún es parte de esta tónica y valoró el resultado, que la encontró por sorpresa. "Las chicas del Club Adulto Mayor Francisco Bohle, la presidenta, ella me contó que salí premiada", contó la islaña, agregando que "es una alegría inmensa para mí, que nunca había recibido una cosa de estas en mi vida, tengo 95 años".

La premiada rezadora y agricultora, creció en Chullec hasta los 5 años, trasladándose posteriormente con sus padres a Achao donde vivió 2 años y finalmente

a Curaco de Vélez donde desarrolló toda su vida, destacándose en su labor de acompañamiento por más de cinco décadas a los adultos mayores enfermos, como rezadora en misas, velorios y novenas, y formando parte del Club Adulto Mayor Francisco Bohle, del Centro Diurno para Personas Mayores y el Comité de Agricultores El Troncal.

Paola Jalife Tolosa, encargada de la Oficina del Adulto Mayor de la municipalidad curacana, indicó que en esta ocasión, se postularon al menos 8 adultos mayores de la comuna, informando que "doña Julia es el chiche que tenemos en Curaco, a pesar de sus 95 años es muy activa, es participe de todas las actividades, ha sido socia

fundadora del Club Adulto Mayor Francisco Bohle".

Agregó la funcionaria que "ella nos contó que hace más de 50 años que empezó como voluntaria del adulto mayor, siempre visitando adultos mayores enfermos, también con el tiempo se hizo participe del centro de día (Centro Diurno de Adultos Mayores), participa en todos los actos, puntos artísticos, fue Reina de los Adultos Mayores el 2018 y además, mantiene la tradición de las rezadoras".

Querida y respetada por su comunidad, Julia se dedicó junto a sus padres a la agricultura de papas y trigo, luego de que terminara sus estudios en el Colegio Inmaculada Concepción de Ancud. Relató que se casó a los 30 años con Braulio Bahamonde Navarro, con quien se dedicó a la agricultura de remolacha. Enfatizó que siempre ha llevado una vida muy activa en comunidad y en contacto permanente con su familia, de la que diariamente siente las muestras de cariño siendo cuidada rotativamente por sus hijos.

"Fui muy feliz con mi esposo, todavía lo siento mucho (su deceso). Mi familia es muy cariñosa conmigo, tengo 6 hijos todos muy queridos, 14 nietos y 13 bisnietos, los quiero mucho a todos y ellos me abrazan mucho, yo siempre les doy un regalo, aunque sea alguna cosita",

señaló, destacando además a sus amigas del club a quienes alienta para que sigan asistiendo a las actividades.

"A mis compañeras del Club Francisco Bohle les digo que la institución es muy bonita para todos, que no se salgan del club, cuando hay una reunión estamos todos felices, cantando, haciendo cualquier trabajo que nos gusta: cojines, tejidos, de todo", sostuvo, sumando que "algunos ancianos no quieren ir porque apenas andan, pero yo les digo que tienen que ir porque ellos andan mejor que yo".

Igualmente, reconoció que sufre de mucho dolor por la artrosis, pero que aun así asiste a los encuentros. "Ahora anduvimos de paseo en Calbuco, almorzamos allá y tomamos once en

Quemchi, pasamos a Quicavi, a Calen, llegamos ayer (sábado) a las 8 de la noche y vivimos todas muy contentas", resumió.

Por su parte, Raquel Bahamonde, una de sus hijas, confesó que este reconocimiento "es un orgullo para nosotros, ella es súper activa para todo y para rezar, tiene una memoria, yo creo que mejor que los hijos". También recordó que su madre se dedicó a hacer tortas de novios "de 5 y hasta 6 pisos, todas batidas a mano porque en ese tiempo ella vivía en el campo", explicó.

## ESMERALDA

Miriam Bahamonde, otra hija, consignó que la habilidad culinaria de su mamá era de gran reconocimiento y que incluso en su casa donde tuvo un restaurante y donde hoy aún mantiene un hospedaje, atendió a toda la tripulación del Buque Escuela Esmeralda.

"Ellos vinieron un 8 de octubre, pero no recuerdo el año, fue hace muchos años, vinieron al desfile en honor a Galvarino Riveros y les serví almuerzo a todos y cada año para los desfiles, les daba almuerzo a todos los marinos", dice doña Julia.

Las historias de las personas reconocidas pueden conocerse a través [www.lideresmayores.cl](http://www.lideresmayores.cl) y, la ceremonia de premiación se transmitirá a través de EMOL TV el próximo jueves 19 de diciembre a las 11:00 horas. ☺